

# 問

令和6年6月19日、  
21日、24日に開会した  
本会議で代表・一般質問を  
行いました。

## 代表・一般質問

議案の審議に先立ち、区政全般について、各会派を代表して7名の議員が代表質問を、各会派及び無会派の6名の議員が一般質問を行いました。  
以下、その要旨を掲載します。  
なお、2次元バーコードから各質問者の録画映像をご覧になれます。

## 足立区議会自由民主党

### 未来を担う若者世代・子ども

### もたちが愛せる足立区へ！



自由民主党

しげや 竜一 議員



#### 持続可能な財政運営を目指して

【問】①不安定な世界情勢や急激な円安、物価高の継続等による区民生活への影響が懸念される中、予期せぬ財政需要が発生した場合、基金を積極的に活用し、区民生活・区内経済を支援すべきと考えるがどうか。  
②持続可能な財政運営を進めるにあたり、今後の予算編成をどのように行っていくのか伺う。

#### 【区長】

①区民の命と暮らしを守りぬくためにも基金を計画的に積み立てながら、一方で状況を常に注視し、真に必要な事業に財源を積極的に投入していく。  
②区民の安心・活力を生み出すために真に必要な内容を見極めた上で、メリハリのある予算編成とするために、事業の優先度、費用対効果を精査していく。

#### 未来を担う子ども・若者のために

【問】区は「こどもまんなか社会」実現のために「こども計画」の策定を検討しているが、こども・若者育成支援や少子化社会対策については、どのような点を計画に盛り込む考えか伺う。

#### 【未来】

全国に先駆けて子どもの貧困対策に取り組み、国全体をリードしてきたという自負がある。新たな計画でも子どもの貧困対策を要すると共に、こども・若者育成支援や少子化社会対策についても区の独自性を

#### 打ち出し、国をリードするよう

な取り組みを構築していく。

#### 若者が安心して居場所の整備を

【問】国は、虐待等を理由に家出した若者が事件・事故に巻き込まれる事態を未然に防ぐことを目的に、緊急的に避難所を設けることができる「こどもシェルター」を創設するとしている。区も国と同様に、若者に対する安全な居場所の提供や相談支援等、区としてできることをしていくべきではないか。

#### 【未来】

子どもが非行を発端として事件・事故に巻き込まれることを未然に防ぐためにも、どのような取り組みができるか、区内関係部署と検討していく。また、国で検討中の「こども若者シェルター」の審議内容についても、状況を注視していく。

#### スポーツを通じて人生を心豊かに

【問】総合スポーツセンターでのバスケットボールや車いすバスケ、東武ウェルビーの区民観戦デー等、ハイレベルなスポーツを観戦する機会が増えている。今後区内外を問わず、他競技も観戦できる機会を増やすべきと思うがどうか。

#### 【地域】

今年度は、㈱ヤクルト球団及び㈱読売巨人軍と協定を締結し、夏休みに中学生以下の子どもを対象としたプロ野球の無料観戦を実施する。現在、様々な競技関係者と意見交換をしており、引き続きスポーツを観戦する機会の拡充に努めていく。

無料観戦を実施する。現在、様々な競技関係者と意見交換をしており、引き続きスポーツを観戦する機会の拡充に努めていく。



#### 若者に影響力のある観光大使を

【問】足立区には観光大使が存在しないが、区にゆかりのある人物を観光大使にすることで若者に興味を抱いてもらい、区のPRにつながるような取り組みをすべきではないか。

#### 【産業経済】

区にゆかりがあり活躍している人やインフルエンサーが観光大使となることは、イベントの集客やPRにつながると考える。一方、区の顔として一時的な評判だけではなく、将来にわたってふさわしい人物かどうか、慎重な見極めが必要と考えている。

#### 新たな子ども居場所づくりを

【問】児童保育室利用者には、居場所があれば必ずしも児童保育室でなくてもよいというケースもある。葛飾区では空き教室を一時利用した「かつしかプラズ」という校内の居場所づくりを行っているが、足立区でも同様の取り組みを進めてはどうか。

#### 【子ども】

児童保育室には、毎日利用しなくてもよい児童等が一定数いることから、「かつしかプラズ」も参考に、個々の状況に応じた多様な居場所の整備に取り組んでいく。

## 教育の機会均等と時代に即した教育の必要性について

### 自由民主党 杉本ゆう 議員



自由民主党

杉本ゆう 議員



#### 不公平感のない給付型奨学金へ

【問】区の給付型奨学金をより公平感のある制度とするために、全額ではなく学費の一定割合を支給する形にし、受給生の人数を増やすべきと考えるがどうか。

#### 【学校運営】

本制度は開始から2年目ということもあり、制度を見直しながら進めている。質問での意見も含め足立区育英資金検討委員会にて検討していく。

#### 【問】

今後、区立小・中学校において探求型学習の取り組みが必須であると考えている。既存の社会科の枠組みで地域の歴史文化を学習する品川型のスタイルと、地域を知り、地域に参画することと誇りや愛着を持つ渋谷型のスタイルのどちらが足立区に適していると考えているのか伺う。

#### 【教育指導】

現時点でどちらが適しているのかという判断は難しい。足立区においても探求的な学習を推進したいと考えており、他地区での実践事例の情報を収集し研究していく。

#### 若者の考えを区政に反映させよ

【問】区は、各施策に若者が参画しやすい体制を整えるべきであり、区民評価委員等、各種審議会等へ若者の参加を促す必要があるのではないかと。【政策経営】「足立区審議会等の設置及び運営に関する指針」を改正し、若い世代に参画いただくことを原則とした。

#### 姉妹都市交流で語学教育推進を

【問】ベルモント市との学生の交流事業が双方の学生にとって、より教育効果の高い事業となるよう、準備段階から教育委員会と連携すべきではないか。

#### 【問】

区外在住者が足立区に抱くマイナスイメージを払拭するために、どのようにして区外への情報発信を行うのか。  
②若い世代に対する区のイメージアップを図るためにインスタグラムを活用し、専門業者への委託等により魅力的な情報発信をしていくべきと思うがどうか。

#### 【政策経営】

①区民や企業・団体の協力を得ながらポジティブな情報を発信し、新たにSNS広告を展開するなど、プラスイメージへの転換を図っていく。

#### 【問】

インスタグラム利用者が興味のある区の面白い情報を発信できるよう、事業者への委託等も含め、先進事例を確認しつつ導入に向けて検討を続けていく。

#### 観光大使の起用で魅力発信を！

【問】区にゆかりのあるスポーツ選手やユーチューバー等を観光大使として任命する制度を創設し、区の魅力を発信していくべきではないか。

【産業経済】より教育効果の高い交流となるよう、内容について教育委員会と連携し、企画等を検討していく。



## インスタグラムを活用して選べれ続ける足立区を！



自由民主党

岡田将和 議員



#### 若者へ魅力ある情報を発信せよ

【問】①区外在住者が足立区に抱くマイナスイメージを払拭するために、どのようにして区外への情報発信を行うのか。  
②若い世代に対する区のイメージアップを図るためにインスタグラムを活用し、専門業者への委託等により魅力的な情報発信をしていくべきと思うがどうか。

#### 【政策経営】

①区民や企業・団体の協力を得ながらポジティブな情報を発信し、新たにSNS広告を展開するなど、プラスイメージへの転換を図っていく。

#### 【問】

インスタグラム利用者が興味のある区の面白い情報を発信できるよう、事業者への委託等も含め、先進事例を確認しつつ導入に向けて検討を続けていく。



#### インバウンドの受け入れ体制を

【問】東京スカイツリーを基軸に台東・墨田・江東区及び東武タワースカイタワー株式会社等が観光振興を目的に参加しているEAST TOKYO協議会がある。足立区も同協議会に参加し、インバウンドの受け入れ体制を整備すべきではないか。

#### 【産業経済】